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別紙標準様式（第７条関係） 

会 議 録（案） 

会 議 の 名 称 令和４年度定例（第２回）枚方市学校いじめ対策審議会 

開 催 日 時 令和５年２月６日（月） 15時 00分から 17時 10分まで 

開 催 場 所 オンライン開催 

出 席 者 

会長  小西  智子（大阪弁護士会） 

副会長 島   善信（千里金蘭大学） 

委員  水流添  真（大阪社会福祉士会） 

委員  二見   真美（大阪府臨床心理士会） 

欠 席 者 委員  桶 谷  守（池坊短期大学） 

案  件  名 

（１）令和４年度定例（第１回）枚方市学校いじめ対策審議会会

議録（案）について 

（２）市立学校におけるいじめ事案について 

提出された資料等の 
名 称 

令和４年度定例（第１回）枚方市学校いじめ対策審議会会議録（案） 

決   定   事   項 
令和４年度定例（第１回）枚方市学校いじめ対策審議会の会議録（案）
を承認し、後日本市ホームページに掲載すること。 

会議の公開、非公開の別 
及 び 非 公 開 の 理 由 

非公開 
枚方市情報公開条例第５条第１号に規定する非公開情報が含ま
れる事項について審議・調査等を行うため 

会議録の公表、非公表
の別及び非公表の理由 

一部非公表 
枚方市情報公開条例第５条第１号該当部分を調製して公表 

傍 聴 者 の 数 なし 

所 管 部 署 
（ 事 務 局 ） 

学校教育部 児童生徒支援課 

 

審  議  内  容 

＜開会＞ 

（事務局） 
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皆様、こんにちは。 

本日は何かとお忙しい中、「令和４年度定例（第２回）枚方市学校いじめ対策審議会」

にご出席をいただき、誠にありがとうございます。 

 

私は、本審議会事務局の枚方市教育委員会児童生徒支援課の（橋本）でございます。よ

ろしくお願いいたします。 

 

それでは、会議に先立ち、本日の委員の出席状況について報告させて頂きます。本審議

会の委員総数は５名でございます。 

現在、出席委員は□名で過半数が出席されていますので、本審議会は成立していること

をご報告申し上げます。 

 

【２．あいさつ】 

 

本日は、枚方市教育委員会 尾川 正洋 教育長が出席させていただいております。 

開会に先立ちまして、一言ご挨拶申し上げます。 

 

（教育長） 

委員の皆様、こんにちは。 

 枚方市教育委員会教育長尾川です。開会に当たり一言ご挨拶申し上げます。 

まず、私は、昨年４月に教育長を拝命いたしました。この間、ご挨拶が出来ておらず大

変失礼いたしました。 

 私の経歴を申し上げますと、これまで文部科学省初等中等教育局におきまして、教職

員定数の改善や、スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーなどの配置拡充

など教育環境の整備に携わってまいりました。 

また、令和２年度からは、箕面市教育委員会事務局において、コロナ禍の学校教育、子

育て、生涯学習などの実務的な課題の解決に取り組んでまいりました。 

 どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 さて、本市における児童生徒の問題行動等の状況については、全国的な傾向と同様で

あり、暴力行為の件数、いじめの認知件数、不登校児童生徒の数が増加しているところ

です。 

 いじめの認知件数の増加については、まずは適切な認知をすることが大事であり、件

数の増加自体は良い意味で捉えておりますが、令和３年度年間を通じた件数が、小学校

では１３１０件、中学校では３０５件であったところ、令和４年度２学期末までの件数

は、小学校１９６０件、中学校４００件と、特に小学校が増加しているところです。 

 本日主としてご審議いただきます「いじめ重大事態」については、令和３年度まで８

件であったところ、本年度は現時点で５件と大幅な増加となっている状況もございま
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す。 

 

 昨年末には、本市中学校で発生した重大事態に関連して、当該被害生徒の保護者の方

がマスコミに情報提供されることとなり、被害生徒・保護者に寄り添った形で進めるこ

とができておらず、大変申し訳なく感じているところです。 

 なお、慰謝料の賠償を求めて提訴されたとの報道がなされておりますが、現時点で訴

状は届いておりません。 

 

 私が、着任して以降、校長に対しては、「個別最適な学びと協働的な学びの両立を実

現する前提として、すべての子供たちが安全な環境で、安心して学校生活を送ることが

前提であり、いじめ問題への対応を含め、しっかりと取り組んでいくべき」と伝え、「い

じめ防止対策推進法に基づいて、適切に対処すること」を繰り返し指示しております。 

 いじめの認知件数や、いじめ重大事態の発生件数をみても、校長の意識が変化してき

ていると感じられますが、如何に速やかに、いじめの解消につなげるか、また未然防止

を行っていくかが大事と考えております。 

 

 本日の審議では、いじめ重大事態の調査報告書作成に関する助言をいただくことが中

心になりますが、再発防止に向けた教育委員会の取り組み、学校の取り組みを如何に実

効性のあるものにしていくかがポイントとなります。 

 次回以降の審議では、いじめに関する相談体制、いじめ重大事態に係る調査実施体制

の見直しと、これに関連した本市のいじめ防止基本方針の見直しに係る助言をいただき

たいと考えておりますので、その点も含み置きまして、本日のご審議を賜りたいと存じ

ます。 

 本日は、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

（事務局） 

続きまして、小西 智子（こにし ともこ）会長から一言ごあいさつをいただきたいと

存じます。 

小西 智子（こにし ともこ）会長、よろしくお願いします。 

 

 

＜会長あいさつ 略＞ 

 

ありがとうございます。 

それでは、会長様に以降の進行をお願いしたいと存じます。よろしくお願いします。 

 

（会長） 

【３．会議運営事項の確認】 
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ただ今より、「令和４年度定例（第２回）枚方市学校いじめ対策審議会」を開催させて

いただきます。 

それでは、次第に基づき審議を進めてまいります。 

最初に、次第３の「会議運営事項の確認」として、「①会議の非公開について」、「②本

日開催分の審議会の会議録について」、事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局） 

まず、「①会議の非公開について」ですが、本審議会の内容につきましては、「枚方市審

議会等の会議の公開等に関する規程」に基づき、「非公開」とさせて頂きます。 

 

次に、「②本日開催分の審議会の会議録について」です。 

本日開催分の審議会の会議録は、次回開催の審議会において、確認していただいた後、

「枚方市審議会等の会議の公開等に関する規程」に基づき、市のホームページで「公開」

する流れとなります。なお、議事録については公開の対象とはなりませんのでご承知おき

下さい。 

 

（会長） 

①会議の「非公開」について、ご異議ございませんでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

②「本日開催分の審議会の会議録」について、確認していただいたことでよろしいでしょ

うか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、今回の審議会は「非公開」で運営し、「本日開催分の審議会の会議録」は「今

後公開されることを確認済」ということで審議会を進めたいと思います。 

 

【４．案件】 

次第４の案件に移ります。 

案件①会議録（案）・議事録（案）の確認について、事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局） 

それでは、昨年、９月 26 日に開催しました令和４年度定例（第１回）枚方市学校いじめ

対策審議会の会議録（案）及び議事録（案）についてご説明させていただきます。 

資料２をご覧ください。令和４年度定例（第１回）枚方市学校いじめ対策審議会の会議録

（案）につきましては、各委員様に事前にお渡しし、ご確認いただいているものでござい



5 

 

ます。 

恐れいりますが、会議録（案）を今一度ご覧いただき、ご確認いただきましたら、後日、

枚方市のホームページに掲載したいと考えております。 

なお、これまでの会議録から出席者の記載方法を変更しております。これまでは、出席者

に事務局職員及び学校より出席させた教職員の名前も記載しておりましたが、本市の他の

審議会の会議録に合わせ、今年度より審議会委員の皆様のお名前のみを記載させていただ

こうと思っております。それに伴い、これまでの会議録につきましても、審議会委員の皆

様のお名前のみと修正させていただきたいと思っております。 

続きまして資料３をご覧ください。令和４年度定例（第１回）枚方市学校いじめ対策審議

会の議事録（案）につきましては、後日ご確認いただき、修正等ございましたら、次回の

審議会までに、メールにてご送付いただければと思います。 

よろしくお願いいたします。 

ただ今、事務局から説明のありました会議録（案）議事録（案）の修正につきまして、ご

質問ご意見はございませんでしょうか。 

 

（委員） 

意見質問なし。 

 

（会長） 

令和３年度臨時（第１回）枚方市学校いじめ対策審議会会議録（案）については承認さ

れたものとします。 

 

（事務局） 

会議録について、後日、枚方市のホームページに掲載します。 

 

＜案件（２）市立学校におけるいじめ事案について＞ 

※枚方市情報公開条例第５条第１号該当部分を含むため省略 

 

 

＜その他＞ 

（事務局） 

次回についてですが、今後、日程調整させて頂きたいと思います。 

 

＜閉会＞ 

 （会長） 

 これで、令和４年度定例（第２回）枚方市学校いじめ対策審議会を終了します。本日は

お忙しい中、お集まりいただきありがとうございました。 

 


